

El IPC sube dos décimas en abril, hasta el 3,8%

Por la subida de los alimentos. Con este repunte, alcanza su valor más elevado desde septiembre de 2008, mes en el que se situó en el 4,5%. El incremento del precio del crudo ha sido uno de los motivos

E. de G. / Guadalajara

El Índice de Precios de Consumo (IPC) situó en abril su tasa anual en el 3,8%, dos décimas más que en el mes anterior, debido, principalmente, a la subida de los alimentos y bebidas no alcohólicas y del viaje organizado, según el indicador adelantado sobre la evolución de precios en España publicado recientemente por el INE.

Con este repunte, la tasa anual del IPC alcanza su valor más elevado desde septiembre de 2008, mes en el que se situó en el 4,5%. El incremento del crudo elevó los precios desde principios de año, con una subida del 3,3% en enero y del 3,6% en febrero y marzo.

Por su parte, el Índice de Precios de Consumo Armonizado (IPCA) alcanzó el pasado mes de abril el 3,5%, dos décimas más que en marzo.

El INE ha iniciado la difusión del indicador adelantado del IPC tras introducir una serie de cambios en el IPC armonizado, que harán que las diferencias entre ambos, antes mínimas, se acentúen.

Productos

Como consecuencia de un reglamento europeo de obligado cumplimiento, los IPCA de los países europeos darán un tratamiento común a los productos considerados estacionales,

entre los que se incluyen el pescado, las frutas y verduras frescas y el vestido y el calzado.

Las consecuencias de la aplicación de este reglamento europeo en el cálculo del IPCA serán, por un lado, las mayores oscilaciones de precios y, por otro, la ruptura en la serie histórica.

IPC General

Habitualmente, el dato adelantado del IPC armonizado que publica el INE a finales de cada mes suele coincidir (apenas varía en una décima) con el del IPC general. Con el nuevo tratamiento que se dará a los productos estacionales en la inflación armonizada,

esto no va a suceder, pues habrá diferencias importantes en los resultados de ambos indicadores.

Por esta razón, el INE ha considerado conveniente publicar un IPC adelantado, que complementará al del IPCA, y que permitirá tener una información completa de las tasas de inflación nacional y de la que sirve de referencia comparativa con los países de la UE.

El INE ha recordado que los indicadores adelantados sólo proporcionan información orientativa, de tal forma que no tienen por qué coincidir con los datos definitivos, que se publicarán el próximo 12 de mayo.

Descenso en la siniestralidad laboral

El índice de incidencia total de siniestralidad laboral se ha reducido en la región en un 11,3 por ciento en relación al mismo período del ejercicio 2010, lo que hace que sean más de tres años consecutivos los que se viene reduciendo la siniestralidad laboral en Castilla-La Mancha.

Este ha sido uno de los datos que se recogen en el último Informe sobre Siniestralidad Laboral en Castilla-La Mancha, correspondientes al primer trimestre del año, hechos públicos por la Consejera de Empleo, Igualdad y Juventud, analizados durante la reunión de la Comisión Regional de Seguridad y Salud Laboral.

En el caso del índice de incidencia de accidentes leves ha descendido en un 11,4 por ciento y en lo que respecta al de accidentes mortales han disminuido en un 52,6 por ciento.

CECAM

Desde CECAM CEOE-CEPYME Castilla-La Mancha, miembro partícipe de la Comisión, se destaca que los resultados vuelven a confirmar la tendencia descendente en los índices de siniestralidad laboral.

La Confederación regional, que no se da por satisfecha con estos datos, ya que el objetivo que se persigue es la obtención de un cero en siniestralidad laboral, sí que reseña la importancia que tiene la formación e información a empresarios y trabajadores para contribuir a reducir la siniestralidad.

Así, en este primer trimestre del año, los técnicos de Prevención de Riesgos Laborales de CECAM, dentro de su Programa Accidentes Cero, han realizado 440 visitas a empresas de nuestra región, en las que intentan corregir las deficiencias en materia de seguridad y salud laboral, estableciendo medidas y mecanismos adecuados para evitar que se produzcan enfermedades profesionales y accidentes laborales en el puesto de trabajo. Asimismo, en este período, más de 170 trabajadores han recibido formación específica en su puesto de trabajo, en la que se les ha formado sobre los factores de riesgo a los que están expuestos y las medidas preventivas existentes.

Con más de 450 consultas recibidas y un total de 111 visitas de seguimiento realizadas, en las que se comprueba el avance que se ha producido en materia de seguridad y salud laboral de la empresa, CECAM continúa trabajando intensamente en estrecha colaboración con la Dirección General de Trabajo de la Junta de Comunidades y la Fundación para la Prevención de Riesgos Laborales, tratando de contribuir en la reducción de siniestralidad laboral.

El consumo cae en marzo un 8,6%

E. de G. / Guadalajara

Las ventas al por menor en España se desplomaron un 8,6% interanual en marzo, en datos corregidos el efectos del calendario y a precios constantes. Es la mayor caída del consumo desde febrero de 2009. Sin datos corregidos, el Índice General de Comercio Minorista registró un descenso interanual del 7,9% en

marzo. Es la novena caída consecutiva, tras la subida del 0,9% que experimentó en junio de 2010.

Según los datos publicados por el INE, todos los modos de distribución disminuyeron sus ventas en tasa interanual. Así, destacan las caídas de las grandes superficies (-12,5%) y las empresas unilocalizadas (-8,5%). Las pequeñas cadenas

también vieron menguar sus ventas un 8,2%.

Según los datos del organismo estadístico, las ventas de los productos de alimentación bajaron un 5,6%, mientras que los no alimenticios cayeron un 9,8%. Entre estos últimos, la mayor caída de las ventas se dio en el segmento de equipo de hogar, con una tasa del 12,1%.

Las ventas del comercio minorista disminuyeron en marzo en todas las comunidades autónomas. Los mayores descensos se produjeron en Aragón (-11%) y Asturias y Castilla-La Mancha, ambas con caídas del 10,8%, mientras que los menores correspondieron a Canarias (-4,5%), la Comunidad Valenciana y Extremadura (-6,6%).

BREZO

Cocina y Baño

Flexibilidad: Alternativas. Posibilidades. Posibilidades para elegir. Elegir soluciones y combinaciones. **Buenas elecciones**

www.brezococina.net

C. Ferial, 2 - Guadalajara | Tel./Fax: 949 21 80 31 - 949 25 37 84



Distribuidor oficial **SANTOS**